

O Jesu mi, de L. Urteaga.
Ave María, de J. Goicoechea.
«Oremus pro Pontifice», L. Réfice.
Tantum ergo, J. Goicoechea.
Himno á Santa Teresia, J. Valdés Presbítero.

DIA TERCERO

Kyrie y Gloria de Jh. Bartholomé.

Credo, Goicoechea.

Santus, de Joller.

Ofertorio Regis Superni nuntia, de N. Otaño.

Por la tarde.

Ave María.—P. N. Otaño, S. J.

Inviolata,—Julio Valdés, Prelátero.

Te Deum.—Tomás Luis Vitoria.

Tantum Ergo.—Fr. José Domingo.

Santa Teresia.

Himno Santa Teresia.—Idem.

La parte musical han estado encargados la «Schola Cantorum» de los Seminarios y el Coro del Colegio de los PP. Carmelitas.

EL CORRESPONSAL
Vitoria 24 de Abril de 1922.

EUSKALIZAINDI

Academia de la Lengua Vasca

Resolución del Concurso convocado con motivo de la Semana de la Lengua Vasca, celebrado en Durango en Septiembre del año 921.

El Jurado constituido para la resolución de este concurso ha emitido dictamen en los términos siguientes:

Libro de primera lectura en dos grados: desierto.

Lecciones de cosas. Premio de 500 pesetas al trabajo presentado con el lema "Ikusi ta ikasi", cuyo autor resultó ser el P. Juan Manuel de Lerchundi y Baztarrica, de las EE. PP. de Tolosa.

Historia elemental del País Vasco y especialmente de Vizcaya: desierto.

Estudio biográfico y crítico acerca de Astarloa y su obra: desierto.

Introducción en prosa, en cualquier dialecto, de algún trozo literario de classicismo greco-latino. Premio de 250 pesetas al trabajo presentado con el lema "Itytire", cuyo autor resultó ser don Francisco Arregui, de Urnieta (Guipúzcoa), mereciendo mención honorífica el trabajo presentado con el lema "Nihil mortalibus arduum".

Los autores de los trabajos premiados pueden enviar a recogerlos a las oficinas de esta Corporación, cualquier día laborable, de nueve a una, haciendo mención de los respectivos lemas.

Bilbao, 20 de Abril de 1922. Por el Jurado, el Director de la Academia R. M. de Azkue.

Las próximas sesiones de esta Corporación tendrán lugar en San Sebastián, en el palacín de la Excm. Diputación, los días 27 y 28 del corriente, a las cuatro y media de la tarde y nueve y media de la mañana, respectivamente.

Desde Tolosa

EN LA JUVENTUD INTEGRISTA

La conferencia del amigo en el Integrismo señor Xérica, que tuvo lugar ayer domingo, en esta Juventud, resultó en extremo interesante y amena como lo teníamos previsto.

Abarcó el primer punto de nuestro Programa: "Dios", demostrando la influencia que en el curso de los siglos ha ejercido en nuestra nación, como en todas, la política basada en las enseñanzas de Cristo y de Su Iglesia, y poniendo de relieve, como causa de las adversas épocas y decadencia de España, el apartamiento de los gobernantes liberales de esa bendita política que es base del Programa Integrista y que tantos días de gloria ha proporcionado a nuestra querida Patria.

Nuestra más cumplida felicitación al joven disertante, que esperamos hacer extensiva el próximo domingo al vicepresidente de la Juventud, don Salvador Martínez, a quien corresponde la siguiente Conferencia.

A ROMA

Habiéndose recaudado con exceso la cifra de mil pesetas que se estimaban necesarias para costear el viaje a Roma de un adorador que represente a la Sociedad local de la Adoración Nocturna Española, en el Congreso Eucarístico Internacional que en la citada ciudad tendrá lugar en el próximo mes de Mayo, uno de estos días se procederá por sorteo, entre los participantes en él, a la designación del que ha de ostentar dicha representación. Nuestro parabién anticipado al afortunado.

EL CORRESPONSAL

Tolosa, 24-4-1922.

Ecos de Sicilia

Del primer batallón expedicionario

M. Cónico (Tetuán), 18 Abril 1922.

EN EL CONICO

Muy temprano hemos salido el simpático Albusí, el cabo Puebla y este pobrecito diablillo, del blocao con el objeto de cumplir unos recados y encargos de comestibles, etc., y de recoger el correo para nuestro blocao y para la posición de Alalex y Budes, y por eso nos encontramos ahora en el Cónico.

El Cónico desde que entró la cuarta del Primer, está prosperando: los parapetos tienen ahora una cubierta bastante sólida y no hay mieda al agua: los barracones son más cómodos; pero sobre todo, han montado una cantina con todas las de la ley, hasta se puede decir que es elegante; el encargado es el laborioso Antonio de Benito, paisano de nuestro cabo Puebla. En esa cantinilla se derrocha buen humor, y sino que lo digan Labayen y Altolaguirre, de Tolosa, él cabrío Ramírez, el sargento Rodríguez, mi paisa Arnar que no digo que sean usos grandes «sopladores» pero sí unos buenos parroquianos.

LA CUARTA ESTUVO EN MISKRELLA.

En la famosa posición Miskrella en la que el otro día se libró una batalla donde dejaron el enemigo abandonados 71 moros muertos, muchos de ellos con armamentos, cogiendo además, prisioneros y un cañón, estuvo la cuarta Compañía cuando guardería Dar-Arcobia, protegiendo las reparaciones de un puente.

CIPITRIO.

EL PUÑAL DEL MORO

Los barrios de los judíos y moros en Tetuán, son como una enredadera; con sus callejuelas y callejones, sus plazoletas y sus zocos, sucede que el que se mete en el corazón de esos barrios, no sabe, muchas veces, salir.

Y eso nos sucedió a nosotros; iba con dos compañeros de Zumarraga, uno de ellos armero—que encantados con el colorido y el movimiento gracioso de las construcciones morunas, y de los tipos y tipos extravagantes de los moros y judíos con sus características tiendecitas y puestos, nos perdimos y por más que mirábamos a las cúpulas de las torretas queriéndonos orientar, no pudimos salir de la enredadera; en lo que encontramos una sensación agradable de pequeños aventureros. La cosa más fácil hubiera sido entendérnoslas con cualquier moro que nos dijera "chau" "chau" hacia donde caía poco más o menos la plaza de España, el barrio moderno, los campamentos... cualquier sitio; pero no, no queríamos nosotros que nadie nos dijera ni media palabra: lo encontraremos nosotros mismos, dijimos.

No dejamos de asomar el morro (qué fino!) por ninguna parte, ni de visitar una callejuela por muy misteriosa y oscura. Entramos a tomar un té en una casa moruna de comidas; nos pasaron a una especie de salóncillo interior que tenía mucho estilo y mucha talla antigua; había además una escalera estrecha que comunicaba con el piso de arriba, todo muy oscuro y muy sucio.

—¿Qué os parece—les dije a mis amigos—si a esta cuadrilla de bandados que están en las mesas, con toda la cara de hipócritas que tienen, les diera por clavarnos en ese pilar de la escalera?

—Y ésto?—dice el armero enseñándonos disimuladamente un pequeño revólver, una joya, lo mejor que fabricaban en su casa.

—Vaya una cosa!

—Empiezo aquí a tiros y no queda...!

—Basta; basta de muertos. Eso lo has visto tú en el cine...

Todo esto entre sorbo y sorbo de té. Despues salimos de allí y continuamos el paseo. Aquel sitio que pasábamos era más extraño que ninguno; no había ni un paisano ni tampoco se veían militares. Los moros nos miraban con cierto recelo, como si fuésemos unos sospechosos.

A la salida de un arco que más parecía un túnel, había una tienda que no tenía gran cosa de particular; era, poco más o menos, como todas: muchos chirimbolos y chirimbolillos rojos, pero, eso sí, colocados con una gracia especial, formando todos un dibujo que da un golpe de

vista precioso; entre los artículos del pequeño comercio se destacaba una porción de navajas que estaban pendientes, por el corte y por único soltén, un hilo; al peso de las navajas ceñía el centro, formando una curva, parecía que aquél hilo no podía sostener el peso y que se rompería al menor movimiento. El vendedor del puesto aquél, apenas si se podía distinguir por la oscuridad del nicho, pero no hacía falta discutir mucho para verle y comprender que aquel muchacho estaba mejor como para el campesino: amarillo, flaco, con unos gestos de típico que daban lástima.

Al pasar por allí, el armero se fija en las navajas y nos dice:

—Mirar; éstas navajas valen una renta céntimos!—y fué como a coger una...

El de la tienda da un grito imposible de describir. El no consentía que tocaran las navajas; se caerían todas al suelo al romperse el hilo. Nuestro compañero se incomoda por eso, y el otro, revolviéndose como una víbora, saca un puñalillo y le amenaza; cambiaba el moro de color; de amarillo se puso blanco como el mármol; estaba dispuesto a cortar la mano si quería nuestro amigo tocar las navajas. Pero el armero, furioso y diciéndole mil disparates, saca el revólver y le dice:

—¿Qué vale tu puñal comparándolo con ésto? ¿Lo ves?

—Sí, sí—dice el moro—ser más fuerte. Y lo deja caer.

La gente, que se estaba dando cuenta, se iba parando, mirándose mal... Y a empujones y con razones, sacamos a nuestro amigo de allí... para meternos en nuevos laberintos.

HAMAR-ZUZA.

Aviso importante

El Gremio de Almacenistas de Vinos de esta localidad participa al público que, en vista de la enorme alza experimentada por el precio del vino en los centros productores, se ha visto en la necesidad de elevarlos aquí y así ha quedado este elevado por ahora en cinco céntimos de peseta por litro desde ayer Lunes día 24.

DE VITORIA

(Por teléfono)

Vitoria 24 (11 n.)

Por fin se suspendió la asamblea que los padres de los soldados de cuota habían organizado y para la que, según se creía tenían autorización del gobernador.

Los asambleístas se habían reunido ya en una de las salas de la Diputación que les había sido cedida para este fin y cuando iban a comenzar llegó el delegado de la autoridad quien de orden del gobernador suspendió el acto.

Los reunidos elevaron una exposición de protesta al Gobierno.

Comunican de Llodio que se ha desarrollado una reyerta entre el cartero y el médico titular, habiendo intervenido el Juzgado.

El Ayuntamiento se propone realizar un empréstito a fin de poder acometer las obras del alcantarillado y de la pavimentación general.

Del asunto se tratará ampliamente en una de las próximas sesiones.

El dueño del edificio en que se halla domiciliada la Sociedad de Obreras Católicas La Blanca, ha hecho donación del edificio al obispado de la diócesis a fin de que se dedique siempre a esta clase de obras piadosas.

Es un rasgo que ha sido muy elogiado en la ciudad.

Ayer comenzaron en el frontón las peleas de gallos, concurriendo muchos aficionados.

De cinco peleas, ganaron tres los gallos de las galleras de Azcoitia y dos los de Vitoria.

El Obispo continúa recibiendo muchas felicitaciones por su nombramiento de Obispo de Madrid Aleal.

La Unión de Damas del Corazón de Jesús, está organizando un homenaje para solemnizar el nombramiento.

Hornos de cal superior de Lizarra (GIPUZCOA)

Única en su clase en España

Ultima hora

Renace la tranquilidad en la Conferencia de Génova

Sin embargo Poincaré discursa en Bar le Duc sobre el posible peligro germano aleman y anuncia que no se concederá en Génova nada para Alemania y Rusia

VIAJE DE DESPEDIDA

Bar le Duc.—Ha llegado el presidente del Consejo Poincaré, que pronunciará un discurso de carácter político.

CONTESTACION OFICIAL

Génova.—La delegación alemana ha manifestado oficialmente como contestación a la nota aliada, que en diversas ocasiones hizo saber a los delegados aliados que estaba en conversación con la delegación rusa para llegar a un acuerdo.

También se ha hecho saber que este acuerdo será mantenido.

SERA RESPETADO EL TRATADO

Berlín.—Se ha facilitado una nota oficial en la que se afirma que el tratado de Rapallo será mantenido y que su aceptación no implica contradicción de ninguna de las cláusulas de los tratados existentes.

REUNIONES TECNICAS

Génova.—La conferencia ha entrado en el periodo técnico reuniéndose las subcomisiones.

En una de las reuniones se examinó el proteccionismo y el librecomercio tomándose un acuerdo por el que se establece que las trabas en el comercio internacional no tiene justificación, sean las circunstancias de los países que las imponen.

RETIRADA DE DELEGADOS

Génova.—Los delegados yugoslavos que estaban en Roma gestionando la solución de las diferencias entre Italia y Yugoslavia, con relación a la cuestión de Fiume, han recibido órdenes de M. Patchit de retirarse de Roma porque las negociaciones han fracasado por la intransigencia de Italia.

EL ESTADO DE VARELITO

Sevilla.—El matador Varelito ha mejorado mucho en su estado, habiendo ordenado los médicos que se le den tazas de caldo y leche. Está muy animado, aunque muy débil. Sin embargo ha conversado algo con personas de su intimidad, mostrándose muy animoso.

Se confía en que curará sin dificultades.

UNA COMIDA

Esta noche cenó el presidente del Consejo en el Nuevo Club, en compañía del conde de Colombi y otros amigos conservadores.

LA MUERTE DEL PRINCIPE LEOPOLDO

Londres.—La pasada noche se realizó una operación quirúrgica al príncipe Leopoldo Mountbatten, hijo del príncipe Enrique de Battenberg y de la princesa Beatriz, y hermano de la Reina de España. Aunque el parte facultativo facilitado después de la operación decía que el estado del herido operado era satisfactorio, dejó de existir esta mañana.

La noticia ha producido gran sensación.

TRANQUILIDAD EN GENOVA

Génova.—Después de la agitación de los pasados días, ha vuelto la tranquilidad a todos los centros que siguen los trabajos de la conferencia.

Todos los delegados se muestran muy satisfechos.

Cámara de Comercio

PASAPORTES

Como teníamos anunciado, el domingo se celebró una reunión en los salones de la Cámara de Comercio, bajo la presidencia del señor don Juan Córdoba, y asistencia de numerosos representantes de diversas entidades y sociedades domiciliadas en nuestra capital.

El señor presidente, dio las gracias a los señores presentes, por haber acudido al llamamiento de la Cámara de Com